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本报北京电（记者吴向正 通
讯员袁冰 余海东） 昨日上午，国
家质检总局和宁波市人民政府在京
签署了《关于共同建设“中国—中
东欧贸易便利化国检试验区”合作
备忘录》。国家质检总局局长支树
平，省委常委、市委书记唐一军出
席签约仪式，国家质检总局副局长
孙大伟和市委常委、副市长宋越舜
代表合作双方签署 《备忘录》。市
委常委、秘书长施惠芳出席签约仪
式。

根据 《备忘录》，国家质检总
局将在我市开展国检试验区建设，
探索优化针对中东欧 16 国进出口
商品的检验检疫模式，在确保疫情
疫病和质量安全风险可控的前提
下，促进中国和中东欧国家进出口
贸易“优进优出”，进一步密切中

国和中东欧国家经贸往来，为全国
贸易便利化提供宁波元素、宁波经
验、宁波实践。

国检试验区将以宁波为举办
地，定期举办中国和中东欧国家质
检部门对话会，选取各国共同关注
的质检议题，建立高层会晤机制，
在条件成熟时开展双边或多边质检
部门合作。

国检试验区将重点以宁波国
际会展中心、宁波经济技术开发
区现代国际物流园区、宁波保税
区、梅山保税港区、中东欧 （宁
波） 工业园“五大区块”为核心
开展规划和建设，积极扩大中东
欧商品进出口种类和规模。在进
口上，支持中东欧国家进口商品
常年展、中国—中东欧国家投资
贸易博览会等活动，以展会促进

经贸发展。在出口上，支持出口
中东欧商品通过外贸综合服务平
台企业和市场采购贸易方式进入
中东欧市场。

国检试验区将积极开展贸易便
利化措施研究和中国—中东欧经贸
研究，挖掘中国—中东欧进出口商
品经贸潜能，优化中东欧贸易检验
检疫监管模式，在风险可控的基础
上予以先行先试。加快建立以商品
风险等级、企业信用等级为基础的
风险综合评价体系，建立“双随
机”抽查机制，创新事中事后监管
模式，打击进出口假冒伪劣商品行
为。

双方还将建立国检试验区建设
合作工作机制，包括建立高层会
商、联络协调、信息通报制度，共
同研究破解国检试验区建设和检验

检疫监管难题，推动中国和中东欧
国家优势互补，提升互联互通和贸
易便利化水平。

此次《备忘录》的签署，是国
家质检总局和宁波市政府积极响应
世贸组织 《贸易便利化协定》、推
动宁波开放型经济转型升级的重大
举措。双方将以国检试验区为平
台，优化监管手段、加快准入进
程，不断丰富中国和中东欧国家的
主要进出口商品；同时，双方将对
照 《贸易便利化协定》，在国检试
验区内积极推进“单一窗口”、无
纸化和口岸部门“三互”等各项改
革试点，不断优化口岸通关环境，
力争做到政策更透明、手续更便
捷、流程更通畅、贸易更便利，使
中东欧国家商品“走遍世界、宁波
最好”。

深化中东欧质检合作 释放贸易便利化红利

“中国—中东欧国家贸易便利化
国检试验区”落户宁波
支树平唐一军孙大伟等出席签约仪式

本报讯（记者王晓峰） 昨前两
天，省人大常委会来甬开展剿灭劣
V类水工作检查。省人大常委会副
主任厉志海对我市贯彻落实省委、
省政府关于剿灭劣V类水决策部署
的工作开展情况表示肯定，并在昨
日举行的座谈会上勉励宁波相关职
能部门，“治水”要“立足于长
远，着力于治本”。省人大常委会
委员、内司委主任委员楼志浪，市
人大常委会副主任王建康，副市长

李关定参加座谈会。
自 2 月 6 日省委、省政府召开

全 省 剿 灭 劣 V 类 水 工 作 会 议 以
后，市委、市政府高度重视，迅
速召开动员会，明确任务。全市
各地随即组织工作人员对辖区范
围内的各类河道及小微水体开展
地毯式排查，共出动排查人员 2.7
万人次，排查水体 1.34 万个，排
查出市控劣 V 类断面 3 个、县控
劣 V 类断面 8个、劣 V 类小微水体

612个。
厉志海在会上指出，剿灭劣 V

类水事关我省发展大局，宁波各级
各部门要迅速行动起来，认真抓好
组织动员和落实工作。同时，要充
分认识“治水”的复杂性和艰巨
性，以及宁波作为工业强市的独特
性，思想上务必做好长期作战的准
备。要充分做好“截污”“清淤”

“保洁”“换水”等工作，进一步推
进深化治理，立足于长远，着力于

治本。要压实责任，建立健全剿灭
劣 V 类水的工作机制，积极创新，
为全省各地提供好经验好做法，打
好“治水”之战。要善于用法律法
规来保障“治水”工作，依法治
水，执法护水。

在甬期间，省人大常委会检查
组还来到东钱湖十里四香码头、鄞
东中塘河以及新杨木碶河进行实地
检查，了解我市贯彻落实剿灭劣V
类水的工作开展情况。

省人大常委会来甬检查剿灭劣V类水工作

本报记者 黄合 蒋炜宁

2月 25日 8时 31分，被学生称
为“宁波最好物理老师”的姚仁
汉，在鄞州瞻岐家中因肝癌猝然离
世，年仅55周岁。

远在万里之外的库车，成千上
万的同事、学生集体追忆缅怀。援
疆期满又主动延期一年半，将一届
学生送上新的人生阶段——为师
30 余载，姚仁汉将十分之一的时
间，留给了这片土地。

冬

2012 年冬天，零下十多摄氏
度的气温，积雪皑皑。

来不及欣赏雪景，姚仁汉眉头
紧蹙，瘦削的身子显得更加不堪重
负。

就在不久前，库车二中进行了
一次月考。“镇海班”3 班，在同
类班级中排名垫底。

这一夜，姚仁汉辗转难眠。

在镇海中学，姚仁汉是一名有
口碑的好老师——上课幽默，讲课
生动，作业很少，虽说是副校长，
但他淡泊名利，一辈子在教书育
人，改教案、批作业，为学生熬白
了头发。

“对于爸爸来说，做一名至真
至纯的师者，是他毕生的追求。”
女儿姚佳欢说。2012年8月，当姚
仁汉毅然接下援疆任务的时候，也
是希望能够在万里之外有所作为，
让西北边陲的孩子在知识雨露的滋
养下茁壮成长。

“援疆支教不是一年半年，而
是要将孩子带出的，责任很大，要
对孩子负责，对教育事业负责。”
姚仁汉的这番教诲，援疆教师翁国
辉至今印象深刻。

不过，现实的困难，还是超出
了姚仁汉的想象。

库车身处新疆腹地。很长时
间 ， 教 师 并 不 是 所 谓 的 “ 香 饽
饽”——“散养”式的教育模式，
让教育没有什么“存在感”。虽说
这里有飞机场，有高楼，校舍是新
的，设备是新的，但师资力量的

“短板”，还是制约了教育事业的发
展。

“80 后”库车教师张永青说，
库车对教育的重视程度和沿海地区
没法比，家庭教育非常欠缺，学校
教育更为关键。

“最根本的，还是理念的问
题，是脑子里的东西。”陈欣是来
自宁波市教育局的援疆干部，他
说，教育援疆，就是在南疆的土地

上播种希望。

春

2013 年，库车的春天来得有
点晚。每年三四月间，七八级的大
风掀起灰蒙蒙的沙尘暴，仿佛要把
人吹走。

在干涩的大风中，体重仅 45
公斤的姚仁汉几乎天天挎着包，揣
着本子，一遍遍在校园转悠，看学
校还有哪些需要改进的，他要用自
己在宁波 30 多年的教学经验，为
库车二中“把脉问诊”。

消瘦的身影、佝偻的脊背，步
履匆匆却又精力充沛——在很多库
车老师的回忆里，姚老师就这样长
长久久地定格在记忆中。

推行导师制度、集体备案、分
级管理，建立“名师工作室”，探
索教师轮岗宿舍管理，加强对年轻
教师的“传帮带”……在姚仁汉为
库车二中定制的教学优化方案里，
巧妙地将镇海中学好的做法和库车
二中的实际结合，让沿海的先进教
育理念迅速在这里落地。

1 名援疆老师结对 2 名年轻老
师，手把手带徒弟、搞教学；组织
年轻教师直接到镇海中学培训，多
则一学期少则半个月；一名任课老
师和两三个该学科有“短板”的学
生结对，业余时间开展针对性的辅
导；让不太适应教学的老师，直接
参与学生的生活管理……

几乎每一天，姚仁汉都有操不
完的心。天未亮，他便匆匆赶到学

校，去看学生早读，巡视一遍后，
拎着铁板凳推门去教室听课，然
后，找老师谈话，分析讲课技巧，
查看学生作业，找老师学生谈心；
直到查看完学生的就寝情况，才放
心回去。

“对于教育事业，他内心有自
己的信条和坚持。他总是执着而负
责 ， 总 是 毫 不 吝 惜 地 全 身 心 投
入。”相识 15年的挚友、镇海中学
党委书记张咏梅说。

风沙、干燥、饮食的不惯、作息
的不适——这些，姚仁汉提都没提，
他总是乐呵呵的，将宁波人的务实、
勤勉，将教师的忠诚负责，一点一滴
渗入库车这块贫瘠的土地。

夏

2014 年夏，库车格外干燥酷
热。

暑假前的一天，“镇海班”10
班的孩子，想要给他们的“班主
任”姚老师过一个特别的生日。利
用课间 20 分钟买来蛋糕，上面写
着：“祝我们最敬爱的姚老师生日
快乐，身体健康！”

这是一个底子有点差的班级，
开 始 时 个 别 学 生 英 语 只 能 考 30
分，连单词“we”还要偷偷注上

“喂”的发音。
不过，姚仁汉没有放弃他们。

班级门口、走廊、楼道、窗台，留
下了姚仁汉和孩子们谈心的身影，
他亲自将一桶桶矿泉水搬到 3楼的
教室，亲自领着家境不好的孩子到
食堂吃饭，亲自把自己的补贴放进
班费里，亲自给学习成绩不好的学
生买来教材补课，亲自制作 ppt用
以往学生的故事作为勉励……

53 个孩子将姚老师的付出，
一点一滴记在心里。他们算算，姚
老师一年半的援疆时间快到了，想
送老师一分特别的心意。
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戈壁上，那棵屹立的胡杨
——追忆援疆教师姚仁汉

在塔里木盆地，扎
下深根的胡杨，瘦骨嶙
峋，却又坚韧挺立。

神奇的胡杨，“一
千年不死，一千年不
朽，一千年不倒”。

本报讯 （记者易鹤） 昨
天，全市“最多跑一次”改革
推进会举行。市委副书记、代
市长裘东耀在会上强调，“最
多跑一次”改革，是重大政治
任务、重大理念创新、重大决
策部署，更是一场必须打好的
硬仗。各地各部门要按照党中
央国务院、省委省政府的决策
部署和市第十三次党代会精
神，勇当“铁军”示范，勇于自我
革命，扎实推进“最多跑一次”
各项改革有效落地，为宁波打
造“名城名都”、跻身全国大城
市第一方队作出积极努力，以
优异成绩迎接党的十九大和省
第十四次党代会的胜利召开。

市委副书记、常务副市长
陈奕君主持会议，市政府秘书
长王建社出席。

裘东耀在会上指出，“最
多跑一次”改革体现了改革发
展的新理念、新部署，体现了
人民群众的新期盼、新愿望，
体现了经济转型的新趋势、新
要求，体现了政府改革的新拓
展、新深化，各级各部门要高
度重视，进一步统一思想、增
强共识，迅速行动、抓实抓
细，努力做到在改革中率先一
步，在发展中领先一步。

裘东耀指出，推进“最多
跑一次”改革是一件要事，必
须进一步聚焦重点、提升成
效。要全面深入梳理，努力实
现行政权力事项“最多跑一
次”全覆盖；要提升服务效
能，努力实现行政审批事项

“一次办结”；要强化平台建
设，努力实现群众和企业到政
府办事“距离更近、时间更
短”；要完善监管方式，努力
实现“部门联合、随机抽查、
按标监管”的“一次到位”；
要深化简政放权，努力实现机
构编制管理工作“精编提效”。

裘东耀强调，推进“最多跑一次”改革是一件难事，必须进一步强化统
筹、凝聚合力。各地各部门要立即行动起来，狠抓组织领导、狠抓工作落
实、狠抓作风改进，加大宣传力度、提高宣传效果，加快推进落实“最多跑
一次”各项改革，真正把改革的红利释放出来，把政府的服务优化起来，把
市场的活力激发出来，把群众和企业的获得感和满意度提高起来。

会上，市编委办汇报了我市“最多跑一次”等改革进展情况和下步
安排，市审管办、市市场监管局、市文广新闻出版局和镇海区、慈溪市
政府作了交流发言。
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本报讯 （记者龚哲明 实习
生袁朝丹） 昨日上午，市政协召
开十四届二十七次常委会议。市
政协主席杨戌标主持会议并讲
话，副主席陈炳水、徐明夫、范
谊、崔秀玲、李太武、郁伟年、
陈安平、陈为能和秘书长黄士力
出席会议。市委常委、统战部部
长梁群应邀参加会议。

会议听取了梁群关于十五届
市政协委员建议名单的说明。经
过认真讨论、充分协商，会议协
商通过了十五届市政协委员名
单，审议通过了关于召开市政协
十五届一次会议的决定和市政协
十五届一次会议议程 （草案）。根
据决定，市政协十五届一次会议
于4月7日召开。

杨戌标指出，十四届市政协的
工作接近尾声，过去 5年的政协工
作得到了市委的高度评价和充分
肯定。我们要把市委的肯定化为干
好工作的不懈动力，敬终如始，尽

心履职，站好最后一班岗，高标准、
高质量履行好十四届政协委员的
职责。当前，特别是要通过各种形
式抓好全国“两会”精神的学习，做
到先学一步、悟深一层，并结合实
践积极贯彻，确保中央的各项决
策部署落到实处。

杨戌标强调，要加紧筹备市
政协十五届一次会议。现在离会
议召开还有 1 个月时间，各项准
备工作时间紧、任务重、要求
高。全市政协系统思想上要高度
重视，充分认识这次会议的重要
意义，不辜负市委的期望和群众
的期待，切实把会议开好开成
功。精力上要高度集中，严谨细
致、精益求精，从细微处、从小
事想起做起，心无旁骛地做好各
项准备工作，确保会议顺利进
行。工作上要强化配合，相互之
间多提醒、多补台，多提务实管
用的意见建议，共同把会议组织
得更好，确保会议取得预期效果。

市政协召开十四届二十七次常委会议

决定市政协十五届
一次会议4月7日召开
杨戌标主持会议并讲话

两千多热心市民报名
“迎娶”珍贵树苗
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马来西亚总理：

马方没有与朝鲜断交计划


